

C'est avec un grand plaisir que 9 animateurs ont retrouvé 28 marcheurs qui se sont répartis entre la Grande Marche et la Crescendo pour démarrer cette nouvelle année d'activité sportive.

Accompagnés par un temps idéal nous avons cheminé autour du Sacq en suivant le circuit des moulins agrémenté de quelques variantes pour le plaisir de découvrir la vallée, lavoir, moulins, chevaux...

Un grand merci à tous pour ces retrouvailles très sympathiques où le temps a passé bien vite tant nous avions à voir et à dire.

### Un peu de culture :

#### Village du Sacq

Le Sacq est une commune associée de la nouvelle commune de Mesnil-sur-Iton suite à sa fusion avec les agglomérations de Buis-sur-Damville, de Condé-sur-Iton, de Damville, de Gouville, de Grandvilliers, du Roncenay-Authenay, de Manthelon, de Roman, des Minières et de Mesnil-sur-Iton.

Le Sacq est un petit village français, ses 297 habitants sont appelés les Sacquois et les Sacquoises.



#### L'origine du nom :

"Pour l'origine du nom, deux hypothèses sont avancées :

LE SACQ avec son moulin à farine rappellerait le sac du meunier. Plus vraisemblable à notre avis, il y a plus d'un millénaire, le village du Sacq était situé près de la rivière, autour de l'actuel cimetière. Au cours d'une guerre locale, il fût détruit, mis à sac, on ne sait quand, mais on peut voir, dans les moissons, la trace d'anciennes bâtisses. A Convent, il restait de vieux murs qui devaient être l'emplacement d'un château. Tous ces restes de vieilles constructions, rappellent qu'en vieux français, on disait : « Sacquer » pour mettre à sac, d'où ce nom de LE SACQ.



#### L'histoire Locale :

Le Sacq possédait deux châteaux forts, l'un à Convent (la motte et les fossés subsistent encore), et l'autre dans le bourg (pans de murs et talus visibles jusqu'en 1840).

Le Sacq a connu un épisode très mouvementé lors de la seconde guerre mondiale, car la ferme de la Touchardière était occupée par les allemands, et des obus furent tirés depuis le cimetière de la chapelle, en direction de la ferme pour faire reculer l'occupant.

Pour résumer son histoire, mentionnons seulement que des substructions romaines sont signalées au siècle dernier à plusieurs endroits de la commune.

Hugues du Sacq prit l'habit religieux à Saint-Taurin, il donna avec son fils Robert au couvent dans lequel il entra, la dîme du Sacq et de Morsent. Une bulle de Lucien III, Pape de 1181 à 1185, cite le Sacq.

En 1223, Richard de Convent était seigneur du fief dont il portait le nom et Chrétien du Sacq sont mentionnés en 1235 et 1276.

\*Source : <http://mesnils-sur-iton.fr/LE-SACQ.html>

"Avec l'aimable autorisation de Monsieur Roland FREGGER, Ancien Maire du Sacq, nous reproduisons ici les pages qu'il avait écrites à ce sujet en 1968, et qui furent diffusées précédemment dans la gazette papier de la Commune en décembre 2001 ."

